

Juan Puy - Colla.

(109)

CH

ACTIVIDADES DE PRENSA DEL PRESIDENTE
ENTREGA DE TIERRAS A COMUNIDADES COLLAS

Fecha	Viernes 24 de julio de 2003
Hora	13:45 hrs.
Lugar	Tierra Amarilla
Responsable de Prensa	Claudio Cuadros
Responsable Técnico	Marcelo Mitev

Hoy estamos aquí en Tierra Amarilla entregando casi 9 mil hectáreas a 5 comunidades de la etnia Colla. Se trata de un anhelo histórico para las comunidades Diego de Almagro, Sinchi-Wayra, Pastos Grandes, Comuna de Copiapó y Río Jonquera, que hoy por fin se cumple.

Estos territorios son parte de uno de los bienes más preciados para una cultura que entiende que allí, precisamente en estas tierras, es “donde todo se origina”.

Porque para los pueblos originarios la tierra cobra un valor que está mucho más allá de cualquier valoración que pudiéramos definir. Tiene que ver con el elemento básico para desarrollar su cultura, para mantener sus tradiciones y respetar su pasado.

Y no se trata de un favor para estas 234 familias, se trata de un favor que le hacemos a todo Chile.

Somos un país que se integra al mundo, que celebra su capacidad de encontrar nuevos destinos para su comercio; que crece en tecnología y modernidad, pero que, si no es capaz de preservar su inmensa riqueza cultural, su profunda tradición, no podrá enfrentar con éxito los desafíos de la globalización.

Por eso, estas familias que conservan su tradición transhumante; que mantienen su histórico trabajo en la ganadería extensiva y minería artesanal, hacen un aporte tan grande como cualquiera de los que día a día se esfuerzan para llevar a Chile al Mundo.

Unos y otros estamos juntos en el mismo viaje. Mientras unos están buscando la forma de aumentar el crecimiento y conquistar nuevos mercados, en estas tierras del norte, las comunidades collas nos recuerdan quienes somos, nos dan una identidad, un punto de referencia sobre nosotros mismos.

Por eso es tan importante este día, porque estas comunidades podrán mantener su veranadas allá arriba a más de 3 mil metros de altura, podrán seguir recorriendo los pastos con su ganado y vendrán, como cada año en invierno a Copiapó, Tierra Amarilla o Diego de Almagro para compartir con nosotros sus productos, su experiencia, su cultura.

Y por esto mismo es que ~~h~~ hemos hecho importantes esfuerzos para mejorar la calidad de vida de aymaras, atacameños, mapuches, pehuenches, huilliches y rapanui.

Por ello es también ⁶⁵⁷⁰ que entre el año 2000 y 2002 se regularizó ~~la~~ la propiedad de ~~4090~~ familias y comunidades indígenas y transferimos casi ~~18 mil hectáreas de terrenos fiscales.~~ ^{158,023} hectáreas Para Pueblos originarios.

Ese esfuerzo, ~~que significó una inversión de 12 mil millones de pesos entre el 2000 y 2002,~~ logrará un nuevo avance este año con 1.100 familias beneficiadas con el traspaso de 77 mil hectáreas de terrenos fiscales.

Este es un esfuerzo constante, un empeño que hacemos por asegurar que nuestras tradiciones, nuestra gente, pueda mantener su modo de vida de forma digna, para que nadie en Chile vuelva a sentir que sobra, que no tiene un lugar.

Ese es nuestro desafío y ese el esfuerzo que queremos mantener para el futuro.